



MORHANGE

# A 81 ans, elle peint et expose ses tableaux dans sa maison de retraite

**La salle d'animation et le patier du premier étage de la maison de retraite Les Charmes vont se transformer pour quelques jours en salle d'exposition. En effet, une des résidentes de l'établissement, Régine Bongras, 81 ans, est une peintre accomplie. On peut découvrir ses œuvres jusqu'au 20 mars.**

Dans sa chambre, Régine Bongras admire au fil des heures le paysage. Le jardin, l'église et surtout le changement des lumières lui offrent un spectacle qu'elle apprécie. Régine capte la lumière et les ombres depuis ses vingt ans et ses débuts à l'atelier du peintre amateur Seretti. « Mon professeur m'a toujours dit de respecter l'ombre autant que la lumière, le secret de la peinture selon lui. » Sa chambre est assez grande pour y avoir ins-

tallé son petit atelier, son petit coin plaisir. C'est là qu'elle aime à coucher sur la toile les paysages chéris de son enfance, les bouquets, les marguerites et fleurs des champs qui l'accompagnent au fil des saisons et lui donnent le sourire. « Quand je peins, je ne pense plus à rien, je suis dans mon univers. »

« J'ai toujours adoré le dessin »

Régine Bongras résidait à Vahl-Ebersing avec son époux, mais c'est à Longeville-lès-Saint-Avold qu'elle est née Losson. À l'époque, elle vivait dans la ferme familiale avec les beaux-parents. Il y avait la basse-cour, la campagne, les fleurs, c'est là qu'elle trouvait l'inspiration. « J'ai toujours adoré le dessin. À l'école primaire, j'enjolivais toujours les poèmes sur mon cahier de récitation en y

mettant de nombreux dessins ! » Et aujourd'hui, à 81 ans, le plaisir de peindre est toujours bien là, et s'expose. « Ce sont là les tableaux d'une vie ! J'en ai encore 47 mais elles ne sont pas toutes exposées. J'ai beaucoup offert de tableaux, je n'en ai vendu que quelques-uns, ce qui m'a permis d'aller en voyage au Mexique. Aujourd'hui, je peins encore tous les jours, je ne m'en lasse pas ! » Elle participe également à un concours de peinture, *Retraite Plus*, sur le thème des arbres ou des rêves. C'est un arbre qui va la représenter.

Les Charmes ont organisé un vernissage et invitent à venir admirer ses œuvres jusqu'au 20 mars. Puis le marché de Pâques prendra place. La visite vaut le détour. Les toiles colorées enchantent les yeux et les résidents ne tarissent pas d'éloges envers leur artiste, un surnom bien mérité.



**Pour des raisons de santé, Régine Bongras a dû rejoindre les Charmes, mais pas question d'abandonner la peinture. Elle y a son atelier, très lumineux. Photo RL**

